

## Le Genest-Saint-Isle

# Le ginkgo Biloba ou « arbre aux 40 écus », symbole de la fraternité

Samedi matin, les élèves de CM2 et leurs correspondants allemands, les professeurs, les parents d'élèves, les responsables de l'ONG brésilienne Holos, les amis, les conseillers municipaux ont planté un ginkgo biloba et découvert une stèle pour symboliser les échanges scolaires avec plusieurs pays.

L'école primaire Albert-Jacquard est jumelée avec l'école allemande de Meine depuis cinq ans. Elle est aussi engagée dans un programme européen Comenius avec l'Angleterre et le Danemark et depuis le début de l'année 2003, un projet de coopération décentralisée avec le Brésil voit le jour.

Avant de planter l'arbre, plusieurs interventions des adultes brésiliens, allemands et français ont rappelé aux enfants combien les relations personnelles sont essentielles pour mieux se comprendre et pour cultiver la tolérance. Le directeur a également rappelé « **que l'homme doit rester au centre de toutes les initiatives** ».

M. Bellayer, représentant l'Éducation nationale, a salué « **le dynamisme et l'engagement des enseignants pour mener à bien tous ces projets** ».

Le ginkgo biloba proposé par l'adjoint Gérard Goisbeault fait l'unanimité. Il s'agit d'un arbre très an-



*Les professeurs et enfants français et allemands autour de la borne milliaire.*

cién déjà présent sur notre planète il y a 150 millions d'années.

Il est appelé en France l'arbre aux 40 écus, c'est aussi le seul arbre à

avoir résisté à la bombe atomique de Hiroshima, et Goethe lui a consacré un poème. La stèle en forme de borne milliaire rappelle qu'une voie

romaine traversait la commune allant du Mans à Corseul et que déjà la commune était terre de passage et de rencontres.